

## 34 Réponse de Jésus à l'enthousiasme.

### 0 Introduction

Les enthousiasmes sont des moments importants mais qui doivent se transformer en une intensité plus calme pour devenir productifs. Les synonymes du mot nous en donnent un aperçu: engouement, emballement, élan, ardeur. Ils sont bienvenus mais ne doivent pas être l'unique moteur d'une entreprise. Sans doute les gens d'expérience discernent les limites de l'enthousiasme et parfois ne comprennent plus son apport possible. Il est une composante d'un élan humain vers une finalité à atteindre et aussi dans l'aventure spirituelle mais il ne suffit pas.

### A) Expérience spirituelle

Quelle place une expérience spirituelle vraie fait-elle à l'enthousiasme selon les diverses traditions spirituelles et religieuses ? Je présume qu'elles l'acceptent, le soutiennent mais en lui reconnaissant qu'il ne peut être l'unique point d'appui. Toute formation à quelque chose d'important y recourt et se prépare à poursuivre sans son apport en espérant le retrouver transformé plus loin.

### B) Catéchèse **La parabole des invités.** // Lc 14,15-24 (Mt 22,1-14)

#### 1 Récit/ Texte

	Notes
<b>15 En entendant ces mots, un des convives dit à Jésus: *Heureux, qui prendra part au repas dans le royaume de Dieu.</b>	Confiance et certitude de prendre part au banquet ultime. Possession d'invitation serait suffisante.
<b>16 IL lui dit: * Un homme allait donner un grand dîner, et il invita beaucoup de monde.</b>	Le royaume de Dieu n'est pas un autre monde ultérieur imaginé avec onction mais une réalité présente demandant une réponse immédiate. Le banquet est ouvert. Invitation antérieure acceptée mais des engagements présents le remplacent.
<b>17 À l'heure du dîner, il envoya son serviteur dire aux invités: *Venez, maintenant c'est prêt..</b>	
<b>18 Alors ils se mirent à s'excuser tous de la même façon. Le premier lui dit: «Je viens d'acheter un champ et il faut que j'aille le voir; je t'en prie excuse-moi».</b>	Les premiers invités sont les juifs respectueux et obéissants à la loi, soucieux de leur propre système religieux plutôt que de l'appel gracieux de Dieu. Ceux qu'ils méprisent-mendiants, collecteurs d'impôt - «pauvres, estropiés, aveugles, boiteux et Gentils»-sont obligés eux de venir.
<b>19 Un autre dit: «Je viens d'acheter cinq paires de bœufs et je pars pour les essayer; je t'en prie, excuse-moi».</b>	

<p><b>20 Un autre dit: «Je viens de me marier, et c'est pour cela que je ne puis venir».</b></p> <p><b>21 A son retour, le serviteur rapporta ces réponses à son maître. Alors pris de colère, le maître de maison dit à son serviteur: «Va-t'en vite par les places et les rues de la ville, et amène ici les pauvres, les estropiés, les aveugles et les boiteux».</b></p> <p><b>22 Puis le serviteur vint dire: «Maître, on a fait tout ce que tu as ordonné, et il y a encore de la place».</b></p> <p><b>23 Le maître dit alors au serviteur: «Va-t-en par les routes et les jardins, et force les gens à entrer, afin que ma maison soit remplie.</b></p> <p><b>24 Car je vous le dis, aucun de ceux qui avaient été invités ne goûtera de mon dîner.</b></p>	<p>L'important est de remplir la maison pour utiliser le banquet déjà prêt.</p> <p>Le royaume invite tous, n'exclut personne sauf ceux qui font ce choix. Le péché qui disqualifie est de montrer des préoccupations plus attirantes que l'amitié de Dieu»</p>
---	--

## **2 Travail sur les textes.**

Approfondissons notre contact avec ce matériau.

Le travail d'approfondissement comporte quatre étapes. Le texte du récit sera

**Lu ou Raconté. Comparé. Questionné à partir de ses bizarreries et Prié.**

### **2.1 La première démarche en est une d'attention.**

Identifiez les images présentes dans ce texte, les mots importants :

Dans ce texte il s'agit de .....

---

---

---

---

**2.2 La seconde démarche est une recherche de parallèles à ces images ailleurs dans la Bible.**

Ce récit reprend-il une image, une scène, ou une parole présente ailleurs dans la Bible ?  
*C'est semblable à.....*

---

---

---

---

**2.3 Accueil et recherches d'étrangetés et de bizarreries.**

En revenant au récit tel quel de **Lc 14,15-24**, observons-nous des choses bizarres, étranges, ou invraisemblables.

---

---

---

---

**2. 4 Quelle est maintenant votre "réponse" à ce récit ?**

**A)** Après ces trois étapes -Attention/identification des éléments- Similitudes bibliques- Énoncé en paroles de mes propres question déclenchées par ce qui me semble bizarre, étrange, inacceptable,- donc après ce travail de mon esprit, - est-ce que mon rapport à ce texte est différent de ma première intuition ? Comment je l'**interprète maintenant** ?

---

---

---

---

**B)** La réponse personnelle peut être de **prier à partir de ce récit** qui invite à une intériorité, à faire sien la transformation vécue par les disciples de Jésus.

---

---

---

---

**C)** Enfin, **Quel titre pouvez-vous maintenant donner à ce passage de l'évangile de Marc ?**

---

\*\*\*\*\*

## **2.5 Ma démarche**

**Titre Réponse de Jésus à l'enthousiasme** La parabole des invités. Lc 14,15-24

**2.51 Images**

*Dans ce texte il s'agit .....*

D'un élan d'enthousiasme religieux que Jésus enrichit d'un dépassement

D'une illusion à corriger.

D'un repas à un autre.

D'une maison à remplir pour remplacer les premiers invités.

**2.52 Parallèles**

*C'est semblable à.....*

Dieu doit être premier (servi, aimé, cherché). Sens de l'adoration.

Être conscient de l'inversion facile au profit d'avantages immédiats, concrets.

**2.53 Questions**

Les excuses des invités ne sont pas des frivolités à moins d'être des mensonges.

Ceux qui refusent dans la seconde partie sont forcés à venir. Alors pourquoi ne pas avoir procédé ainsi la première fois (v.23)

**2. 54 Réponses.**

D'honnêtes préoccupations sont préférées à l'amitié de et pour Dieu.

Le rapport à Dieu n'est pas un des rapports possibles mais la verticalité de nos rapports horizontaux.

**a) Comment je l'interprète maintenant ?**

Le titre courant-la parabole des invités- doit ajouter « qui renoncent à leur acceptation initiale et contredisent leur engagement originel». Ainsi l'enjeu est notre gestion du fini et de l'infini, qui ne peut devenir un élément fini parmi d'autres. Les actions religieuses ne peuvent qu'être des activités limitées, finies, mais ouvrant à l'infini ou divin. Une expression religieuse-monuments-musiques-littératures-liturgie et prière- vise à exprimer de manière finie la réalité qui ne l'est pas. D'où l'originalité des moyens utilisés.

**b) Prier à partir de ce récit.**

« Seigneur, Tu n'es pas comme je t'imagine et te ressens, mais en prenant mots, images et sentiments, idées, c'est ainsi que je m'arrête pour me tourner vers TOI, t'approcher et te reconnaître et oser me confier.....

**c) Quel titre maintenant donner à ce passage de l'évangile de Marc ?**

**Dépassement nécessaire de l'enthousiasme religieux**

---

\*\*\*\*\*

### **C) Théologie et apports scientifiques.**

À quel chapitre théologique se rattache cette histoire ?

Des invités en premier qui finalement se défilent.

Remplacés par de moins nobles invités,

D'une maison ou repas à remplir à tout prix !!!

Il s'agit de gens déjà élus qui perdent cette première élection par leur infidélité.

Certes le salut est un don reçu mais il ne devient nôtre que par un cheminement qui se l'approprie sérieusement. On ne naît pas chrétien mais on peut le devenir.

*«Heureux, qui prendra part au repas dans le royaume de Dieu»*

On ne peut rien reprocher à cette phrase prise telle quelle.

Mais pourquoi dans l'évangile est-elle objet d'une sérieuse correction ? Est-ce par similarité avec un salut pris pour acquis ou dû par Dieu ?

Est-ce une correction d'un enthousiasme mal placé ?

Être invité ne serait pas la clé certaine à la participation : *Heureux, qui prendra part au repas dans le royaume de Dieu.*

Certes il faudra toujours recevoir une invitation, mais aussi ne pas l'écarter par d'autres préférences plus concrètes..

Traduction : « il y a un ciel et j'en serai probablement...Qu'est-ce qui manque à cette conviction pour être disciple de Jésus Christ ?

Le paradoxe en jeu est celui de la découverte d'un trésor radical mais qu'on ne peut pas posséder dans le développer constamment.

La conviction d'être assuré de son salut doit susciter un souci et engagement plus radical encore sinon elle ne vaut rien. On ne peut se contenter d'être héritier, il faut développer cet héritage et le faire fructifier.